

# PANORAMA MUNDIAL

## Sumario

No. 183/Viernes 17 de septiembre del 2010/ "Año 52 de la Revolución"

### DE LA PRENSA

- [El crecimiento de China \(Aporrea\)](#).
- [¡Un récord miserable! \(Por Esto!\)](#).

### DE CUBA

- [Comienza hoy III Reunión Ministerial Cuba-CARICOM ANSA/EFE](#).
- [Canciller de Brasil programa visita oficial a Cuba AFP](#).
- [Ministro de Relaciones Exteriores de Argentina recibe a familiares de los Cinco Héroes EFE](#).
- [Rosario nombra visitante distinguida a Mirta, madre de Antonio Guerrero PL](#).
- [Chávez retó a la CNN a que entrevistase a los Cinco PL](#).
- [Demandan en Turquía liberación de cubanos antiterroristas PL](#).
- [Reitera Cuba en Ginebra rechazo a medidas coercitivas PL](#).
- [Alude a iniciativas que Obama podría tomar para mejorar las relaciones AP](#).
- [Brinda detalles de las sesiones del Pleno Nacional de los CDR EFE/NTX](#).
- [Especula acerca del monto de los impuestos para las diferentes modalidades del trabajo por cuenta propia REUTERS](#).
- [Facilitan a campesinos privados compra de utensilios ANSA](#).
- ["Inversiones internas caen un 15 % por falta de financiamiento e insumos". AFP](#)
- [Acoge Alemania a dos ex reclusos de la BNG DPA](#).
- ["La juventud y las nuevas tecnologías salvan al cine cubano". EFE](#)

### DEL MUNDO

- ["Brasil bajaría el perfil de su política exterior al salir Lula". REUTERS](#)
- [Gobierno colombiano responde a senadora que no negociará con terroristas EFE](#).
- [Aumentó la pobreza en EE.UU. el 14,3 % en el 2009 EFE](#).
- [También se incrementa el consumo de drogas NOTIMEX](#).
- [Muestra sondeo desencanto en demócratas y republicanos NOTIMEX](#).
- [EE.UU. endurece sus demandas para que China actúe sobre el yuan AFP](#).
- [Corea del Norte quiere dialogar con Seúl para bajar tensión REUTERS](#).
- [Talibanes instan a boicotear elección afgana, prometen violencia REUTERS](#).
- [Países árabes presionan sobre Israel para que se una a pacto mundial contra las armas nucleares REUTERS](#).
- [Hillary Clinton dice que EE.UU planea involucrar a Siria y el Líbano en proceso de paz en Medio Oriente EFE](#).
- [Hay profundas divergencias entre Netanyahu y Abbas, afirma alto responsable palestino AFP](#).

### RESEÑA CABLEGRÁFICA (\_\_\_)

APORREA (Versión digital)

16 de septiembre de 2010

VENEZUELA

## EL CRECIMIENTO DE CHINA

El crecimiento de China lo podemos analizar desde dos perspectivas. Por una parte las consecuencias que ha tenido ese crecimiento hasta la fecha y por la otra las perspectivas del mismo para los próximos 20 ó 25 años.

Si tomamos como inicio la década de los noventa, encontramos que a partir de ese momento la economía china tomó un ritmo de crecimiento que fue impactando de una manera creciente el desenvolvimiento de la economía mundial, tanto de los países industrializados como de los países pobres, afectando todos los mercados tanto de productos como de los países.

En ese período de unos veinte años, mientras los países capitalistas han pasado de una crisis a otra la República Popular China, bajo la dirección del Partido Comunista Chino, ha mantenido tasas de crecimiento del 10% anual, lo cual ha permitido multiplicar la producción de riqueza en una escala no conocida hasta el momento por ningún país o región y superando las metas que ellos mismos se habían propuesto inicialmente alcanzar, aun en las más optimistas proyecciones. Al evitar el mal endémico de las sociedades capitalistas como son las crisis recurrentes han puesto de manifiesto en su sociedad una característica fundamental de las sociedades socialistas como es la estabilidad y disfrutando por lo tanto de un mejoramiento continuo de las condiciones de vida del pueblo chino.

Las causas de ese crecimiento considero que se encuentran en factores como aplicación de un sistema de planificación, alta inversión de capital por el Estados, definición de objetivos claros, análisis de la realidad sin temores o posturas testimoniales, toma de decisiones oportunas y unidad política nacional de apoyo a su dirigencia. Aunque han tenido una carencia como es la minimización de la ideología.

Este crecimiento acelerado no solo ha beneficiado al pueblo chino, sino que se ha convertido en elemento esencial de todas las economías del mundo desde la más poderosa como son los Estados Unidos hasta las más pequeñas y frágiles como pueden ser las naciones africanas. En la actual crisis económica mundial debemos pensar en los efectos estabilizadores que ha logrado China al adquirir deuda norteamericana por unos 800.000 millones de dólares y haber sostenido el mercado mundial de las materias primas permitiendo que muchos países no sufrieran todo el rigor que las crisis capitalistas conllevan. Hoy la esperanza de desarrollo del mundo parece centrarse en la economía china.

Por un momento podríamos pensar en lo insondable que sería esta crisis mundial si el crecimiento chino hubiera sido menos vigoroso y su acceso al mercado mundial hubiera sido más limitado. De haber sucedido esto no solo hubieran ocurrido las guerras de Irak y Afganistán, sino que la alianza Estados Unidos - Israel hubiera propagado guerras en muchas zonas, países y regiones tratando de encontrar en ellas una salida a sus desequilibrios económicos y sociales o aprovechar aún más las debilidades de otros países para esclavizarlos. Que esto no haya sucedido hay que considerarlo como un beneficio indudable para la humanidad, del crecimiento económico chino.

Y no es que la República Popular China no haya sufrido las consecuencias de la crisis mundial, antes por el contrario fue afectada grandemente al generarse en ese país unos !! 20 millones de desempleados;; pero enfrentó sus dificultades estoicamente, buscando sus propias soluciones sin echarle la culpa a nadie y sin invadir a ningún país. Esto también se olvida y nadie, ni país ni institución internacional alguna mostró su preocupación por el sufrimiento humano que esta situación implica ni extendió su mano amiga para ayudar. Esta es la lógica capitalista, que cada quien resuelva su problema y esos desempleados eran un problema chino.

Hoy vemos como todos los países se acercan a China para venderles cosas y como ella los recibe sin decirles ¡no!, antes por el contrario se muestra deseosa de ayudarlos. Sin embargo como ellos mismos han señalado a pesar de ello China no cuenta con países verdaderamente amigos en los cuales pueda confiar plenamente, por lo que es necesario preguntarse ¿Cual es la causa de ello?. ¿Qué hace China para que esto pase? ¿Qué hace Estados Unidos-Israel para que esto pase? Este es uno de los problemas que debe enfrentar y resolver la República Popular.

El impacto que para el futuro tendrá el crecimiento chino será incalculablemente mayor al que ha tenido hasta el presente. Si nos atenemos a los números ¡el actual Producto Interno Bruto Mundial será superado por China en los próximos 25 ó 30 años!, dependiendo de la tasa de crecimiento interanual que logre mantener y aún así, en ese momento, su ingreso per cápita será apenas un tercio del ingreso actual de los países industrializados. Dicho en otras palabras, un solo país, consumirá dentro de los próximos 30 años tanto como consume hoy toda la humanidad.

Las interrogantes y los retos que esto representa son inmensos y todos los países deberían estar pensando en ello. El actual Producto Interno Bruto Mundial fue creado a través de 300 o 400 años de capitalismo, por lo que el hecho que un solo país logre alcanzarlo en solo 50 años representa una aceleración tan grande de los fenómenos económicos, sociales, políticos, ambientales, tecnológicos, etc. que aun no hemos empezado a avizorar sus consecuencias debiendo prepararnos para ellas, tratando de definir cual será el papel que desempeñaremos en ese mundo que nosotros mismos estamos viendo como se crea ante nuestros ojos.

Una de las consecuencias fundamentales que todo esto generará, es que por primera vez desde su aparición el sistema capitalista mundial no estará liderado por un país imperialista y capitalista, sino por un país centrado en la actividad del Estado, en la inversión productiva que este realiza y en la dirección de un partido único. Será una muestra palpable de la decadencia de la clase capitalista como clase dirigente de la sociedad.

Desde el punto de vista marxista este crecimiento se entiende como la apertura de las cornucopias de la abundancia que yacen escondidas en las fuerzas productivas del hombre. Pero también debemos preguntarnos: ¿Beneficiará a todos? ¿Se mantendrá la estructura de privilegios que caracteriza al sistema económico mundial actual?

Por supuesto que sí debe mantenerse. Solo una revolución que elimine las diferencias de clase y la apropiación de las riquezas por unos pocos, que desplace a la burguesía como clase dirigente, podrá impedir que millones de personas vivan en el desempleo y la pobreza aun con un crecimiento magnificado de la riqueza mundial. En cuanto a nuestros países esta es una oportunidad que perfectamente pueden desperdiciar como han dejado pasar otras que han tenido a su alcance y que los mantienen con la misma estructura económica que hace 200 años: países pobres proveedores de materias primas.

Para el sector de la energía y el petróleo, aun con una tasa de crecimiento del consumo petrolero inferior a la actual, en breves años, China duplicará su importación de petróleo ejerciendo inevitablemente una presión sobre la demanda mundial de ese producto. Esto será inevitable por varias razones, siendo primordial el hecho de que a pesar de los planes de ahorro que se apliquen la estructura tecnológica actual está basada, en muchos sectores económicos, en el uso de la energía petrolera y deberán pasar varios años antes de que esto pueda cambiarse significativamente.

Para nuestro país es una nueva oportunidad que tendremos en nuestras manos. Ojalá podamos aprovecharla plenamente.

**Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis**

**POR ESTO! (Versión digital)**

**16 de septiembre de 2010**

**MÉXICO**

## **¡UN RÉCORD MISERABLE!**

**Pedro Díaz Arcia**

Aviones robot estadounidenses desataron el peor ataque con misiles, desde que comenzaron en 2004, en una región tribal paquistaní fronteriza con Afganistán, según fuentes de inteligencia del país árabe acogidas

al anonimato.

La zona, en la que abundan aldeas agrícolas, montañas y tupidos bosques, es controlada por la red Haqqani, caracterizada por una tenaz resistencia a las fuerzas de Estados Unidos en Afganistán.

Los bombardeos persiguen crear un efecto de “martillo y yunque” para permitir redadas contra los insurgentes a través de la frontera.

En una reciente incursión misiles estadounidenses mataron a 12 personas en una casa al Norte del país.

Según un recuento hecho por The Associated Press, basado en informes de inteligencia paquistaníes, los misiles han matado a más de 60 personas en más de una docena de ataques desde el 2 de septiembre. Es obvio que el Pentágono aspira a no soltar el martillo, mientras el pueblo le sirve de yunque.

Los bombardeos se concentran en Waziristán del Norte, donde realiza importantes operaciones la red Haqqani.

La red Haqqani: la “fuerza más letal”

El jefe del Estado Mayor conjunto de Estados Unidos, el almirante Michael Mullen, durante su visita en julio a Pakistán insistió al ejército de ese país que extendiera sus operaciones a la red Haqqani: la fuerza “más letal” a la que se enfrentan las fuerzas internacionales en Afganistán.

El Almirante también se refirió en aquella ocasión a la necesidad de cambios en la estrategia de los servicios de inteligencia pakistaníes, a quienes se les acusa de considerar a los talibanes como virtuales aliados en la histórica rivalidad del país con India.

Estados Unidos está perdiendo la guerra

Para sumar elementos explosivos al análisis de la contienda, el jefe supremo de los talibanes, el Mulá Omar, dijo que las potencias occidentales están perdiendo la guerra y llamó a expulsar a los “infieles invasores”.

La Fuerza Internacional de Asistencia a la Seguridad (ISAF), que opera en Afganistán bajo el liderazgo de Estados Unidos, se apresuró a calificar de “ridículo” el mensaje del líder insurgente.

Pero lo cierto es que la alianza extranjera, compuesta por unos 150,000 soldados, enfrenta una guerra de desgaste cada vez más severa y agudizada en los últimos seis meses, después de 9 años de combate.

Se cree que el líder de los Talibán, Mohammed Omar o simplemente el Mullah Omar, está oculto en Pakistán desde la invasión en 2001. De origen Pashtún, integró una guerrilla de los muyhaidines en la lucha contra la ocupación soviética (1979-1989) durante la cual perdió un ojo en una explosión y fue herido varias veces.

Después del caos provocado por las pugnas intestinas que siguió a la retirada de las tropas soviéticas, Omar, reconocido por sus seguidores como el “Comandante de los creyentes”, tomó Kabul en 1996.

En 1997 denominó el país como Emirato Islámico de Afganistán y dirigió el “reinado del Talibán” (entre 1996 y 2001), con extremas medidas fundamentalistas, desde su base en Kandahar.

Como en las antiguas películas del Oeste, Washington ofrece una recompensa de 10 millones de dólares por información que conduzca a su captura.

Por su parte, atrapado en el laberinto de la guerra, el presidente afgano ha mostrado una mayor disposición a dialogar con la insurgencia.

A principios de este mes se anunció la creación de un Consejo Superior de Paz que aspira a un proceso de reconciliación con los talibanes, de acuerdo con un comunicado emitido por la Oficina de la Presidencia.

Puesto entre dos pacas de heno, Hamid Karzai puede morir de incertidumbre.

## DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

**LA HABANA, 16 (ANSA)** - Cuba y los países miembros del Mercado Común del Caribe (CARICOM) celebrarán mañana una reunión para analizar temas como la ayuda a Haití, el medio ambiente y "la completa integración latinoamericana".

Una nota en la prensa local dijo que a la conferencia ministerial asistirán las 15 naciones del CARICOM, entidad que reúne a estados del Caribe y que tiene un convenio con Cuba de cooperación multilateral.

Otro aspecto en la agenda serán análisis sobre "el desarrollo sustentable de la región". La nota dijo que el encuentro sesionará bajo el lema "Por un Caribe unido y solidario".

CARICOM fue fundada en 1973 y son sus miembros, entre otros Haití, Jamaica, Barbados, Bahamas, Surinam y Trinidad y Tobago. El bloque caribeño mantiene un "mecanismo de diálogo permanente al más alto nivel" con Cuba, según describió la nota.

"Hoy la región continúa enfrentando enormes desafíos de índole político, económico, social y natural. Los riesgos del cambio climático y el impacto de los huracanes, que se han hecho cada vez más intensos, han dejado una enorme ola de muerte y destrucción en la mayoría de estas pequeñas naciones", comentó un medio de la prensa oficial cubana.

-----  
**LA HABANA, 16 SEP (EFE)**.- La III Reunión Ministerial entre Cuba y el bloque de la Comunidad del Caribe (CARICOM) tendrá lugar mañana viernes en La Habana, con una agenda que incluye la situación de Haití, el medio ambiente y el desarrollo sustentable de la región.

Los ministros de los 15 países que integran el grupo caribeño evaluarán también los avances de las relaciones regionales, en particular la cooperación en sectores como educación, salud, energía y agricultura, informó hoy el diario oficial Juventud Rebelde.

La Comunidad del Caribe está integrada por Antigua y Barbuda, Bahamas, Barbados, Belice, Dominica, Granada, Guyana, Haití, Jamaica, San Cristóbal y Nevis, Santa Lucía, San Vicente y las Granadinas, Surinam, Trinidad y Tobago, y Montserrat.

El diario añadió que, además, se analizará la importancia de la completa "integración latinoamericana y caribeña", y recordó que tres países del bloque (Antigua y Barbuda, Dominica y San Vicente y las Granadinas) forman parte de la Alianza Bolivariana para las Américas y otros se benefician del programa de Petrocaribe.

Como parte de los convenios de cooperación entre Cuba y la región caribeña, actualmente 1.500 profesionales cubanos prestan servicios en las áreas de salud, educación y energética en sus países, precisó Juventud Rebelde.

En coincidencia con la reunión, el primer ministro de Dominica, Roosevelt Skerrit, fue recibido ayer miércoles en La Habana por el presidente cubano, general Raúl Castro.

Además, el ministro de Relaciones Exteriores de Trinidad y Tobago, Surujrattan Rambachán, sostendrá hoy conversaciones oficiales con el canciller cubano Bruno Rodríguez, y será inaugurada la embajada de Barbados en La Habana.

Según la agenda del grupo, cada 18 meses se realiza una reunión ministerial al más alto nivel con el objetivo de analizar temas prioritarios en la región.

La última cumbre presidencial del bloque y Cuba se celebró en la ciudad de Santiago de Cuba en 2008, y su cuarta edición está prevista para 2012 en Trinidad y Tobago.

-----  
**BRASILIA, 16 SET 2010 (AFP)** - El canciller brasileño Celso Amorim realizará una visita oficial a Cuba entre el viernes y domingo próximo para abordar temas como la cooperación bilateral y la integración latinoamericana, informó el jueves el Ministerio de Relaciones Exteriores.

"Durante la visita el ministro Amorim deberá examinar con sus interlocutores cubanos el avance de la cooperación bilateral, en el contexto de la profundización de integración latinoamericana y caribeña. También deberán ser tratados temas políticos y económicos de naturaleza regional y global", se indicó en un comunicado.

Amorim llevará además una carta del presidente brasileño, Luiz Inácio Lula da Silva, para el jefe del Consejo de Estado y el Consejo de Ministros de Cuba, Raúl Castro, hermano del ex gobernante Fidel

Castro.

A inicios de agosto el canciller cubano, Bruno Rodríguez, se reunió con Amorim y con Lula en una breve visita a Brasil para debatir diferentes temas, entre ellos la liberación de disidentes políticos de la isla o la crisis política y diplomática entre Colombia y Venezuela.

-----  
**BUENOS AIRES, 16 SEP (EFE).**- El canciller argentino, Héctor Timerman, recibió hoy en Buenos Aires a familiares de los cinco cubanos encarcelados en Estados Unidos desde hace doce años condenados por espionaje.

Mirta Rodríguez, madre de uno de los presos, y Nuris Piñero, abogada de los familiares de los detenidos, hablaron con Timerman sobre "la situación de cinco ciudadanos cubanos detenidos en la ciudad de Miami (EE.UU.) desde septiembre de 1998", informó la Cancillería argentina en un comunicado.

"Timerman escuchó atentamente los argumentos expuestos en reclamo de la libertad de los detenidos", añade la nota oficial.

El canciller argentino "atendió especialmente la preocupación de los familiares ante las severas dificultades para obtener la visa y visitar a los detenidos".

A su vez, Timerman reafirmó "la tradicional posición argentina en materia de promoción y protección los derechos humanos", indicó la Cancillería argentina.

Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Antonio Guerrero, Fernando González y René González fueron encarcelados en septiembre de 1998 por el FBI y en 2001 fueron condenados por un tribunal de Miami a penas que van entre veintidós años de prisión y cadena perpetua por atentar contra la seguridad nacional de Estados Unidos.

El Ejecutivo cubano les reconoce como sus agentes, pero les atribuye el fin de espiar posibles atentados contra el Gobierno castrista y asegura que no representan amenaza alguna para Estados Unidos.

-----  
**BUENOS AIRES, 16 SEP (PL)** El Concejo Deliberante de la ciudad de Rosario declaró visitante distinguida a la madre del luchador antiterrorista cubano Antonio Guerrero, Mirta Rodríguez, quien prosigue hoy una visita a Argentina.

La distinción, a la cual se hizo acreedora también la abogada Nuris Piñero, fue otorgada a solicitud de la Multisectorial de Solidaridad con Cuba de esa localidad, donde hace 82 años nació el guerrillero heroico Ernesto Che Guevara.

Al fundamentar su decisión, el Concejo Deliberante rosarino recordó haber manifestado su preocupación por la situación de Ramón Labañino, Gerardo Hernández, Fernando González, Antonio Guerrero y René González, presos en cárceles estadounidenses desde 1998.

Además, en una declaración suscrita en 2008 y enviada a la Comisión Interamericana de Derechos Humanos de la OEA, ese órgano expresó su repudio a la injusta condena y prisión a que fueron sometidos Los Cinco, como se les conoce en las campañas internacionales por su liberación.

El pasado año, agrega el documento, el Concejo adhirió también a la solicitud del Comité Argentino por la Libertad de Los Cinco para solicitar la intercesión del presidente estadounidense, Barack Obama, "para reparar tal situación".

La fundamentación recuerda que 10 Premios Nobel, incluido el argentino Adolfo Pérez Esquivel, promueven una campaña internacional para que Obama, también distinguido con ese galardón, declare el inmediato indulto de los antiterroristas cubanos.

Es importante tener en cuenta que Los Cinco "han estado en condiciones de detención deplorables, con largos períodos de incomunicación, sufriendo castigos violatorios de sus derechos fundamentales y períodos de aislamiento en celdas de castigo sin justificación declarada", subraya.

Mirta Rodríguez, madre de Tony Guerrero, y Nuris Piñero, una de las abogadas de la defensa, llegaron aquí el fin de semana último para participar en la Primera Reunión Regional del Cono Sur en respaldo a la libertad de los jóvenes patriotas cubanos.

-----  
**CARACAS, 16 SEP (PL)** El presidente venezolano, Hugo Chávez, retó hoy a la periodista Patricia Janiot a que entreviste a cinco antiterroristas cubanos presos en Estados Unidos, en una nueva crítica a la objetividad de la comunicadora y el canal CNN.

Chávez, quien la víspera reprochó una entrevista realizada por Janiot a un terrorista venezolano, y la calificó como instrumento del imperialismo, indicó que la periodista le solicitó a través de la red social twitter el derecho a réplica en directo.

La cosa no es conmigo, señora, es con la dignidad de los pueblos, le señaló el mandatario durante un acto público con mujeres del Partido Socialista Unido de Venezuela.

La reto a que entreviste a uno de los héroes cubanos allá en Estados Unidos, dé una demostración de ecuanimidad, dijo.

A raíz del pedido de Janiot, Chávez volvió sobre el tema del tratamiento que le dio la comunicadora al venezolano Raúl Díaz Peña, prófugo de la justicia venezolana, que lo condenó a nueve años por colocar bombas en las embajadas de España y Colombia en 2003.

La periodista presentó a Díaz como un estudiante acusado por el gobierno venezolano que buscaba refugio en Estados Unidos.

Chávez recordó que el entrevistado pudo escaparse del país, porque un juez le concedió una medida sustitutiva a su caso.

Los cinco cubanos a los que hizo referencia el mandatario son René González, Antonio Guerrero, Ramón Labañino, Fernando González y Gerardo Hernández, apresados en Florida en 1998 por infiltrar grupos terroristas que atentan contra su país.

-----  
**ESTAMBUL, TURQUÍA, 16 SEP (PL)** Integrantes del movimiento de solidaridad con Cuba protagonizaron hoy una concentración en Estambul para conmemorar más de 12 años de encarcelamiento que sufren cinco cubanos luchadores antiterroristas en Estados Unidos y reclamar su liberación.

La velada, organizada por la Asociación de Amistad con Cuba "José Martí", contó con la presencia del embajador de la isla caribeña en Turquía, Jorge Quesada, quien instó a continuar la tenaz labor por derribar el muro de silencio que rodea el caso de Gerardo Hernández, René González, Antonio Guerrero, Fernando González y Ramón Labañino.

El presidente de la asociación de Amistad, Oguz Kavala, señaló que los más de 12 años de injusto cautiverio de los Cinco forman parte de las numerosas agresiones y ataques terroristas perpetrados por Estados Unidos contra la Revolución cubana.

Recordó que los cinco patriotas cubanos fueron encarcelados injustamente por tratar de evitar actos subversivos contra su país, fraguados desde territorio estadounidense.

La abogada Hande Gundogdu explicó, por su parte, que los juicios y las sentencias se llevaron a cabo arbitrariamente y pese a la ausencia de pruebas, la vulneración de los principios básicos del derecho y de la propia legislación estadounidense, con un abierto carácter político del caso.

Por último, el embajador de Cuba, Jorge Quesada, hizo hincapié en el silencio mediático de las grandes firmas de la prensa internacional y en que sólo la movilización solidaria conseguiría la liberación de los Cinco héroes.

"La lucha ha hecho posible reducir las condenas, pero el muro de silencio continúa y tiene que ser demolido. Queremos justicia ahora", afirmó el diplomático cubano.

Los organizadores anunciaron el inicio de una campaña en Turquía para enviar tarjetas al presidente de Estados Unidos, Barack Obama, con la solicitud de que libere a los cinco luchadores cubanos.

Esta campaña internacional está respaldada por 10 Premios Nobel, quienes demandan la excarcelación de Gerardo, Ramón, Antonio, Fernando y René, considerados prisioneros políticos en Estados Unidos, hace ya más de 12 años.

-----  
**GINEBRA, 16 SEP (PL)** Cuba reiteró hoy ante el Consejo de Derechos Humanos (CDH) de Naciones Unidas su rechazo a medidas coercitivas unilaterales ajenas a las leyes internacionales, a propósito de la presentación de informes temáticos.

El delegado cubano Juan Antonio Quintanilla recordó que su país ha sido objeto de esas medidas por más de 50 años, a través del bloqueo económico, comercial y financiero impuesto por Estados Unidos.

Quintanilla subrayó que "el bloqueo califica como un acto de genocidio pues intenta rendir por hambre y enfermedad a todo un pueblo, ( ) es una violación masiva, flagrante y sistemática de los derechos humanos" de cubanos y estadounidenses.

Al abundar en el tema, recalcó que el cerco de Washington tiene un carácter marcadamente extraterritorial, y por otra parte, la nueva administración estadounidense no significó un cambio en la política de bloqueo hacia Cuba.

"Al contrario, a inicios de septiembre el presidente de Estados Unidos prolongó la aplicación del bloqueo contra Cuba", acotó.

El diplomático abordó igualmente el caso de René González, Ramón Labañino, Gerardo Hernández, Antonio Guerrero y Fernando González, los cinco antiterroristas cubanos encarcelados injustamente desde hace más de 12 años en Estados Unidos.

Añadió que el encarcelamiento de los Cinco, como se les conoce, "es injusto y violatorio del Derecho Internacional", y anotó que la Casa Blanca ha ignorado completamente la opinión del Grupo de Trabajo

sobre la Detención Arbitraria del CDH.

“El gobierno estadounidense también viola los derechos humanos de Olga Salanueva y Adriana Pérez, esposas de dos de los Cinco, al negarles en reiteradas ocasiones las visas para que visiten a sus esposos en las cárceles de ese país”, puntualizó.

-----  
**POR ANDREA RODRIGUEZ**

**LA HABANA (AP)** \_ Cuba publicó un listado de 19 iniciativas concretas que podría tomar el presidente Barack Obama de forma ejecutiva para mejorar las relaciones con la isla, entre ellas abrir el ferry entre los dos países y ampliar el número de los aeropuertos autorizados a procesar vuelos hacia la isla, según un informe enviado a Naciones Unidas.

El documento recoge algunas de las afectaciones de las sanciones estadounidenses a la isla en 50 años y ejemplifica de manera puntual las posibilidades de Obama de tomar decisiones de acercamiento usando sus facultades constitucionales sin pasar por el Congreso.

Si el mandatario quisiera podría expandir las categorías de viajes a la isla para fomentar el intercambio de pueblo a pueblo, eliminar los límites a los gastos que los ciudadanos norteamericanos pueden hacer en alojamiento, alimentos y transporte que actualmente es de 179 dólares diarios en la nación caribeña, indicó el texto que se evaluará en Naciones Unidas.

Se trata de tener “la voluntad política” real de cambiar los nexos con Cuba, dijo el documento que fue divulgado el miércoles después de una rueda de prensa del canciller Bruno Rodríguez sobre el informe a Naciones Unidas.

También Obama podría permitir que sus ciudadanos usaran tarjetas de crédito, débito y cheques en Cuba; así como autorizar que los barcos de terceros países que toquen puerto en la isla luego puedan hacerlo en Estados Unidos sin esperar los 180 días establecidos por las sanciones.

Rodríguez aseguró la víspera que en dos años y a pesar de su declaración inicial de lograr un nuevo comienzo con la isla, Obama no había realizado ningún gesto de acercamiento ni cambiado la política del embargo de 50 años. “Es un espejismo decir que el presidente de los Estados Unidos tiene las manos atadas y que solo el Congreso norteamericano podría modificar la aplicación del bloqueo a Cuba”, expresó.

Obama también podría excluir a Cuba de la lista de países que patrocinan el terrorismo y permitir que naves que traen alimentos comprados a Estados Unidos --una de las pocas excepciones al embargo-- puedan también cargar mercancías isleñas rumbo a un tercer país.

En Washington, el portavoz del Departamento de Estado Mark Toner declaró, “seguimos comprometidos con las políticas que defiendan los intereses nacionales de Estados Unidos y que respalden el anhelo del pueblo cubano de decidir su futuro en libertad”:

El gobierno cubano estimó en 751.000 millones de dólares los daños causados por las sanciones en su economía desde 1961 a diciembre de 2009. La cifra fue actualizada aplicándole la tasa de inflación que vivió el mundo en las cinco décadas, explicó Rodríguez.

Este informe será evaluado por Naciones Unidas y puesto a consideración de los países miembros en octubre. Se tratará la decimonovena presentación anual. En todas las ocasiones anteriores las naciones votaron en contra del embargo.

Las sanciones fueron impuestas a comienzo de la década de los 60 como respuesta a la expropiación de compañías estadounidenses por la revolución cubana.

-----  
**LA HABANA, 15 SEP (EFE).**- El Partido Comunista Cubano, único legal en el país, solicitó a los Comités de Defensa de la Revolución (CDR) que ayuden a explicar a la población la política de despidos que el estado acometerá en los próximos meses.

Según informa hoy la agencia oficial Prensa Latina, el representante del Comité Central del Partido Comunista de Cuba José Raúl Pampillo pidió hoy a los CDR, que este año cumplen su 50 aniversario, que se esfuercen en “trasladar confianza” a la población ante los cambios que se avecinan.

Así, les encargó como una de sus “tareas fundamentales” el “hacer que se comprendan las medidas que se aplicarán próximamente, en especial la eliminación de plantillas infladas”, y en ese sentido deben “estar preparados para informar y argumentar en torno a la justeza de esta decisión”, según el alto cargo del PCC.

La agencia añade que los participantes en el IV Pleno de la Dirección Nacional del CDR “apoyaron el proceso de cambios económicos dirigidos a mejorar la productividad del país”.

El sindicato único del país, Central de Trabajadores de Cuba, anunció el lunes radicales cambios en la política económica del país, que pasan por el despido de medio millón de funcionarios en seis meses y la apertura del país a la iniciativa privada a través del llamado “trabajo por cuenta propia”.

Los CDR, considerada la mayor organización de masas de Cuba, aseguran contar con casi 8.800.000 miembros, lo que significa que el 95% de la población mayor de 14 años está integrada en ellos.

Llamados en alguna ocasión "los ojos y oídos de la revolución" por Fidel Castro, entre las tareas de los CDR figura organizar guardias de vigilancia nocturna, dar informes sobre vecinos a centros de trabajo y movilizar a la población para acudir a actos políticos o en las labores de evacuación en caso de huracán, aunque ahora se suma la de explicar a la población la necesidad de los ajustes de empleo.

-----  
**LA HABANA, 16 SEP (NOTIMEX).**- Los oficialistas Comités de Defensa de la Revolución (CDR) acordaron reforzar la lucha contra la corrupción, el delito, las ilegalidades y las indisciplinas sociales en vísperas de que inicie un drástico plan del gobierno de racionalización laboral.

Este fue uno de los acuerdos del IV Pleno Nacional de esa organización, que este año festeja su 50 aniversario y que, según su coordinador nacional, Juan José Rabilero, durante ese tiempo ha "defendido en forma sobresaliente a la Revolución".

En un intento por reducir la improductiva burocracia, el gobierno del presidente Raúl Castro anunció que eliminará medio millón de empleos, el 10 por ciento de la fuerza laboral, en los próximos seis meses, una medida recibida con cautela por economistas dentro y fuera de la isla.

La Central de Trabajadores de Cuba (CTC) explicó el lunes que de acuerdo con el proceso de actualización del modelo económico y las proyecciones económicas hasta el 2015, se prevé extraer más de 500 mil trabajadores del sector estatal y su reubicación en el sector no estatal.

A más largo plazo, deberán ser eliminados en los próximos años más de un millón de empleos innecesarios que frenan, con su carga de subsidios y baja productividad, el avance en la recuperación de la frágil economía de la nación caribeña.

Pero la CTC, advirtió que no será posible aplicar la fórmula de proteger o subsidiar salarialmente en forma indefinida a quienes queden fuera de sus empleos como ocurría en el pasado cuando el gobierno enviaba a sus hogares a trabajadores sobrantes con 60 por ciento del salario.

La medida, que ha generado preocupación entre muchos cubanos, será acompañada de una moderada expansión del sector privado a través de la concesión de nuevas licencias para trabajo por cuenta propia (autoempleo).

Ante los planes gubernamentales analistas se preguntan si el diminuto sector privado podría absorber a todos los desplazados y expresan preocupación acerca de un eventual aumento en los niveles de acciones delictivas por la desocupación.

Según documentos que circulan en centros laborales, el gobierno prevé dar 250 mil permisos en unos 120 tipos de negocios como talleres de reparación de electrodomésticos, zapateros remendones, limpiabotas, peluqueros, relojeros, mecánicos y otros.

-----  
**POR ESTEBAN ISRAEL**

**LA HABANA, SEP 16 (REUTERS)** - Cuba dejará emerger una nueva clase de pequeños empresarios, pero los recibirá con una carga fiscal de 35 por ciento que podría inhibir la iniciativa privada en un país donde hasta hoy la mayoría jamás ha pagado impuestos.

La política fiscal esbozada en un documento del gobernante Partido Comunista al que REUTERS tuvo acceso determinaría en gran medida el éxito del plan del presidente Raúl Castro de eliminar 500.000 empleos públicos en apenas seis meses y transferirlos al sector privado.

"Se estima una carga fiscal entre un 30 y un 35 por ciento con respecto a los ingresos brutos que generan esos trabajadores, así como una utilidad entre el 20 y 25 por ciento con relación a dichos ingresos", dijo el texto titulado "Información sobre el reordenamiento de la fuerza de trabajo".

La introducción de impuestos es un desafío para Castro, que busca resucitar la economía sin desviar a Cuba del socialismo. La recaudación tributaria será fundamental, por ejemplo, para seguir financiando servicios emblemáticos como la salud y la educación gratuitas.

Según el documento, el Gobierno cubano espera aumentar más de un 400 por ciento la recaudación fiscal en el aún diminuto sector privado, que el año pasado aportó apenas un 1 por ciento de los ingresos tributarios.

Pero economistas advirtieron que una excesiva carga fiscal podría asfixiar a los futuros empresarios.

"Un peso fiscal de 35 por ciento en un país tan pobre como Cuba es muy mal uso de recursos", dijo Ian Vasquez, del Cato Institute en Washington.

"Si la meta es estimular la economía privada para que haya crecimiento y aumentar los ingresos, los impuestos tienen que bajar y ser simplificados", añadió.

José Azel, un experto de Institute for Cuban and Cuban American Studies en la Universidad de Miami, cree que impuestos elevados pueden además disparar la evasión fiscal y mantener a muchos emprendedores sumergidos en la economía informal.

"No creo que ninguna cifra por arriba del 25 por ciento tenga sentido. Si los impuestos son muy altos, matan la iniciativa", dijo.

### MÁS LIBERTADES E IMPUESTOS

Según el documento del Partido Comunista, los 250.000 nuevos empresarios privados tendrán más libertad de acción que los protagonistas de un limitado experimento realizado en la década de 1990 en respuesta a la crisis pos soviética.

A cambio deberán pagar impuestos sobre los ingresos y las ventas, además de un aporte a la seguridad social.

El texto propone un impuesto a la renta de entre un 10 y 40 por ciento sobre los ingresos, según la actividad.

Los más gravados serían los productores de alimentos y transportistas, con un 40 por ciento de sus ingresos. Les siguen artesanos y constructores con un 30 por ciento; servicios personales y artísticos con un 25 por ciento; alquileres de apartamentos con un 20 por ciento; y una categoría de "otras actividades" con 10 por ciento.

Los aportes a la seguridad social serán del 25 por ciento de los ingresos para todo el mundo, dice el documento.

El texto del Partido Comunista no dice cuál será el impuesto sobre las ventas, pero en el caso de los recién autorizados vendedores de frutas y verduras es del 5 por ciento.

Quienes subcontraten mano de obra, otra novedad respecto a los años 1990, deberán cubrir los impuestos a la renta de sus trabajadores.

El documento no aborda otros asuntos cruciales, como por ejemplo, el mecanismo de acceso a las materias primas, que el Estado importa y vende a precios que actualmente dejarían poco margen de ganancia para los nuevos empresarios.

-----  
**LA HABANA, 16 (ANSA)** - El gobierno cubano publicó un listado de precios minoristas para tiendas de ventas a campesinos privados de utensilios para sus faenas, que antes sólo podían recibir del Estado, según la prensa local hoy.

La Gaceta Oficial publicó una resolución del Ministerio de Comercio Interior que subraya se trata de productos "que satisfacen los requerimientos de la producción agrícola" y que se venderán a los granjeros en pesos nacionales.

En Cuba circula el peso nacional y el de divisas, llamado CUC, que vale 24 unidades del primero. Los pocos utensilios que se vendían hace algunos meses para campesinos individuales tenían precios en CUC.

Las autoridades cubanas comenzaron hace dos años transformaciones en la agricultura destinada a aumentar la producción de alimentos, y a reducir una factura por importaciones al país por unos dos mil millones de dólares anuales de esos productos.

Una de las medidas fue entregar en usufructo tierras del gobierno a campesinos privados, que ahora necesitan abastecerse para explotarlas.

"Entre las ofertas anunciadas para la venta se prevén azadas, limas y machetes, cubos y cántaras, mangueras y electrodos, mallas y alambre de púa, clavos y grapas, bombas de agua manual y otros enseres", dijo la Gaceta Oficial.

Otras mercancías a disposición son máquinas, arados, gradas, remolques, cultivadoras, carretas y molinos de viento.

-----  
**LA HABANA, 16 SET 2010 (AFP)** - Las inversiones internas cayeron en Cuba un 15% en el primer semestre del año, debido a falta de financiamiento, materiales, fuerza de trabajo, y atrasos en el suministro de insumos, informó este jueves una entidad estatal.

La ejecución de las inversiones en el primer semestre fue de "1.606,2 millones de pesos (unos 572 millones de dólares), para un decrecimiento de un 14,7% con respecto a igual etapa del año anterior, según un informe de la Oficina Nacional de Estadísticas (ONE).

"Mayoritariamente las dificultades que interfieren en el avance de estas inversiones se relacionan con la falta de materiales, fuerza de trabajo y financiamiento en moneda nacional, a la vez que se presentan atrasos en los suministros y el financiamiento" en divisas, señaló la ONE.

Estaba previsto que las inversiones crecieran más de 11% este año. Su caída incide fuertemente en el resultado del Producto Interno Bruto (PIB) que sólo creció 1,4% en 2009 y tiene como meta 1,7% este año, pero algunos economistas prevén que pueda ser cero o negativo.

El gobierno de Raúl Castro ajustó el programa de inversiones en 2009, que decrecieron un 16% frente al año anterior, dentro de un plan de recorte de gastos por falta de recursos, que incluyó una baja de 37% en las importaciones.

El ministro de Economía, Marino Murillo, anunció en diciembre que la política para el nuevo año sería "limitar las nuevas inversiones en lo fundamental a aquéllas que generen ingresos en divisas a corto plazo y sustituyan importaciones".

En virtud de esa decisión, las mayores inversiones se ejecutan en la construcción, incluidos hoteles y restaurantes dedicados al turismo, la explotación de minas (el níquel es el primer producto de exportación), suministro de agua, gas y electricidad, la industria manufacturera, la agricultura y la ganadería, según la ONE.

-----  
**HAMBURGO, 16 SEP (DPA)** - Alemania acogió hoy por primera vez a personas que Estados Unidos excarceló del centro de detención de Guantánamo, informaron hoy fuentes oficiales alemanas.

Se trata de un ciudadano sirio y de un palestino apátrida, que se asentarán en Hamburgo y en Maguncia, en el estado federado de Renania-Palatinado, confirmaron las autoridades locales en ambas ciudades.

A Hamburgo fue derivado Ayman Mohammad Ahmad S., de 34 años, un palestino sin pasaporte que estuvo detenido en la base militar estadounidense en Cuba desde enero de 2002, sin que se le hiciera un juicio formal.

El hombre, nacido en Arabia Saudí, había viajado a Afganistán en 2001 y allí fue detenido por militares de Estados Unidos bajo sospecha de terrorismo por tener intenciones de participar en la "guerra santa" islámica.

A Maguncia arribó el ciudadano sirio, cuyo nombre no fue revelado por las autoridades. Se trata de un hombre de 35 años, verdulero, casado y con un hijo. No se comunicaron los detalles del lugar y fecha de su detención, ni cuántos años estuvo detenido en la base de Guantánamo.

Los dos excarcelados no tienen causas judiciales pendientes, en ningún país.

El gobierno alemán se había comprometido a acoger a dos presos de Guantánamo como parte del plan del presidente de Estados Unidos, Barack Obama, de clausurar el centro de detención.

-----  
**MOSCÚ, 16 SEP (EFE).**- La actriz cubana Mirta Ibarra aseguró hoy en la capital rusa que a pesar de la crisis económica, el cine cubano continúa desarrollándose gracias a las nuevas generaciones y tecnologías hacia un cine de género y más atrevido.

"Hay una nueva generación de jóvenes que gracias a las nuevas tecnologías está haciendo un cine atrevido, un cine de género también, que no existió mucho en las antiguas generaciones de cineastas" en Cuba, explicó Ibarra a EFE en la capital rusa, donde se encuentra con motivo de la Semana de Cine Cubano en Rusia.

Recordó que el Estado cubano siempre ha subvencionado las películas, pero que ahora con la crisis no puede asumir totalmente el coste y que "estos mismo jóvenes, con productoras independientes, buscan su financiación", lo cual, según la artista, "está salvando de alguna manera en este momento el cine".

También el realizador cubano Jorge Luis Sánchez, que presenta en Moscú su primer largometraje "El Benny", "un intento biográfico" sobre el cantante y compositor cubano Benny Moré, aseguró a Efe que "el cine cubano tiene buena salud".

"A pesar de los problemas financieros que tenemos con este asunto de la crisis mundial, estamos produciendo filmes de largometraje, documentales, animación", declaró el director, que agregó que lo importante es que en ellos participan cuatro generaciones de cineastas cubanos.

No obstante, se lamentó de que en Cuba no se producen la cantidad de películas que quisieran, "para tener por lo menos doce películas al año", una por mes.

En este sentido, opinó que el impulso que se observa en las relaciones ruso-cubanas tras años de distanciamiento puede favorecer a la industria cinematográfica de la isla caribeña, "sobre todo por el desarrollo tan grande que tiene el cine en este país (Rusia)".

"Fueron muchos años de amistad. Sería importantísimo que se pudieran volver a hacer coproducciones, intercambio cultural, porque es un país cuya cultura nos marcó. Ojalá sirva para reencontrarnos de nuevo, en otras circunstancias naturalmente, pero hay un pasado nuestro que tiene una huella indeleble de este país", señaló.

También el cineasta y asesor artístico del Instituto Cubano de Arte e Industria Cinematográficos (ICAIC), Manuel Pérez Paredes, expresó su esperanza de que "con esta semana (de cine cubano) se dará un renacimiento de las relaciones cinematográficas" entre los dos pueblos.

Respecto a sus proyectos inmediatos, Ibarra reveló que de cine ahora mismo no tiene ninguno, sino que tiene entre manos un monólogo que lleva por título "Neurótica anónima".

"Como hay alcoholicos anónimos, hay neuróticas anónimas. Es la historia de una acomodadora de cine y estoy en este momento en el montaje para el teatro", precisó.

Sánchez, por su parte, explicó que está preparando un largometraje de ficción que rodará el año próximo, "una película atrevida porque es una película musical, (y) eso son palabras mayores".

A lo largo de la Semana de Cine Cubano en Rusia, que fue inaugurada la víspera, los espectadores podrán ver siete películas que abarcan desde 1983 hasta 2008 y entre las que figuran dos del ya fallecido Tomás Gutiérrez Alea, "Fresa y chocolate" y "Hasta cierto punto", ambas con Mirta Ibarra.

También se proyectarán "El Benny", de Jorge Luis Sánchez; "La bella del Alhambra", de Enrique Pineda Barnet; "El hombre de éxito", del ya fallecido Humberto Solás; "La vida es silbar", de Fernando Pérez; y "El cuerno de la abundancia", de Juan Carlos Tabío, también con Mirta Ibarra.

Esta Semana de Cine Cubano, aunque se trate de una selección, permite reflejar, según el asesor artístico del ICAIC, "un rasgo que es dominante en el cine cubano hasta hoy, que es la diversidad estilística a la hora de abordar la realidad".

## **DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...**

**BRASILIA, SEP 16 (REUTERS)** - Brasil probablemente aminorará su desenvuelta política exterior tras el fin del mandato del presidente Luiz Inácio Lula da Silva, aumentando la posibilidad de una relación más cordial con Estados Unidos, pero con lentos avances en acuerdos comerciales.

El carismático ex líder sindical -a quien el presidente de Estados Unidos, Barack Obama, llegó a llamar "mi amigo" antes de que las relaciones con Washington se enfriaran debido a desacuerdos por el programa nuclear iraní- ha impulsado el perfil diplomático de Brasil en temas globales, desde medioambiente hasta comercio.

Si en las elecciones del 3 de octubre se verifican los pronósticos de los sondeos de intención de voto, Lula será sucedido por su candidata elegida, Dilma Rousseff, que comparte muchas de sus visiones sobre el rol de Brasil en el mundo, pero que muchos esperan se concentre más en política interna.

"Perderemos al principal portavoz de nuestra política exterior. Hace algunos años, el personaje más conocido en Brasil era Pelé; hoy es Lula", dijo a REUTERS el mes pasado el asesor del mandatario brasileño en política exterior, Marco Aurelio Garcia.

Bajo el Gobierno de Lula, Brasil se ha perfilado como una fuerza para la integración latinoamericana, un líder del mundo en desarrollo en comercio y medioambiente, y ha construido posturas conjuntas con los gigantes emergentes Rusia, China e India.

Lula medió disputas entre Colombia y Venezuela, encabezó esfuerzos de paz en Haití y ocupó un rol central en la crisis política en Honduras el año pasado.

Impulsado por la crisis financiera global que dejó de rodillas a los poderes económicos tradicionales, Lula se ha visto cada vez más dispuesto a criticar y oponerse a Estados Unidos y Europa.

Sus esfuerzos de mediación por el programa nuclear iraní, que incluyó dos reuniones con el presidente de la república islámica, Mahmoud Ahmadinejad, y el rechazo por parte de Brasil de sanciones de la ONU contra Teherán, fueron criticados por organizaciones de derechos humanos y enfadaron a Washington.

"No la veo (a Rousseff) tomando un camino tan controvertido, ella no tiene la biografía única de Lula ni su alto perfil", dijo José Botafogo Goncalves, director de Cebri, un grupo de análisis de política exterior con sede en Río de Janeiro.

"Creo que será mejor para Brasil. El episodio iraní fue un fracaso. Estábamos totalmente aislados en el Consejo de Seguridad de Naciones Unidas", sostuvo.

### **CONTINUIDAD, PERFIL MAS BAJO**

Rousseff, una administradora pública de carrera, promete una continuidad general, pero ha dado pocos detalles sobre su política exterior.

"Continuaremos con la política exterior del presidente Lula, que combina una diversificación de nuestros socios mientras que (mantiene) a nuestros aliados tradicionales. Uno no excluye al otro", dijo recientemente la candidata oficialista.

Al parecer, Rousseff va a continuar con la criticada política de desestimar amenazas a la democracia y a los derechos humanos en países como Venezuela, Cuba e Irán.

Pero podría haber una marcada diferencia en estilo ante la diplomacia presidencial de alto perfil de Lula, en la medida en que Rousseff se concentra en áreas internas que son más cercanas a su experiencia.

"Dominará la agenda doméstica. Al menos en el primer año, se concentrará en temas económicos y sociales", dijo Rubens Barbosa, ex embajador brasileño en Washington.

"Ella tampoco tiene su afán de protagonismo", agregó.

Su principal rival electoral, el opositor José Serra, ofrece un camino radicalmente diferente en política exterior, pero ha sido superado ampliamente en los sondeos y parece que sufrirá una derrota en primera ronda en unas elecciones en las que se ha dado poca atención a la política exterior.

También está previsto que Rousseff mantenga la política comercial de Lula, que buscó un frente común de países en desarrollo en negociaciones globales, pero no avanzó mucho en la apertura de mercados con acuerdos bilaterales sustanciales.

Es improbable que Rousseff, que se inclina por un Gobierno grande y compañías estatales fuertes en sectores clave, abra la pujante economía local a una mayor participación extranjera.

"Podrías ver más crédito y recortes impositivos para exportadores, pero no la veo impulsando ambiciosos acuerdos comerciales", dijo André Nassar, director del grupo de análisis Icone, con sede en Sao Paulo.

"No quieren discutir temas clave que interesan a Occidente, como propiedad intelectual o compras del Gobierno. Si vemos más acuerdos comerciales, van a ser como aquellos bajo Lula: de naturaleza más política que comercial", sostuvo Nassar.

-----  
**BOGOTÁ, 16 SEP (EFE).**- El ministro colombiano de Defensa, Rodrigo Rivera, aseguró hoy que no se le hará juego al terrorismo de las FARC, en respuesta a la solicitud de la senadora colombiana Piedad Córdoba de que la Unión Europea presione al Gobierno de Colombia para iniciar un diálogo político que ponga fin al conflicto armado.

El funcionario colombiano señaló en entrevista con la emisora La FM que esas propuestas de la presidenta de la comisión de paz del Senado "no merecen ni siquiera una respuesta del Gobierno".

"Frente al terrorismo no hay ninguna alternativa distinta que la respuesta enérgica de todos los colombianos en todos los frentes, en el frente militar y policial, en el frente judicial e institucional, en el frente político y también en el frente internacional", dijo.

Rivera agregó que el día en que como respuesta a los atentados y atrocidades del terrorismo se responda con propuestas de diálogo político se estará "haciendo rentable el terrorismo".

"Si frente a las atrocidades de los últimos días empezamos siquiera a hablar de diálogo o salidas políticas estaríamos haciendo rentable al terrorismo", indicó.

El ministro pidió a todos los colombianos, dentro y fuera del país, responder al terrorismo con energía, determinación, unidad nacional y rodeando a las fuerzas militares.

La senadora liberal Piedad Córdoba pidió hoy a la Unión Europea que presione al nuevo Gobierno del presidente Juan Manuel Santos para que se aproxime al diálogo político como vía para resolver el conflicto colombiano y poner fin a las violaciones de los derechos humanos en el país.

"Conociendo la situación de los derechos humanos en el país, invito a la UE a presionar a Colombia y hacer mucho más énfasis ante el Gobierno para que se aproxime al diálogo político", señaló Córdoba en una conversación con Efe.

Para la senadora opositora resulta clave que el Ejecutivo inicie un proceso de negociación, en el que participen no sólo los mandatarios del país sino también las organizaciones que trabajan por la paz y los derechos humanos.

Córdoba manifestó su preocupación por el hecho de que, a pesar de que la UE tiene presencia en Colombia, en su opinión, en Europa se conoce una realidad distinta de la que verdaderamente vive el país.

Es "incomprensible" que se firmen tratados de libre comercio con Colombia sin tener en cuenta "la degradación humanitaria y la situación de pobreza y miseria" que existe en el país, añadió.

-----  
**WASHINGTON, 16 SEP (EFE).**- La pobreza en Estados Unidos aumentó en el año 2009, en medio de la recesión económica, al 14,3 por ciento, el mayor índice desde el año 1994, informó hoy la oficina del Censo.

De esta manera, la mayor economía del mundo cuenta con 43,6 millones de personas que viven en condiciones de pobreza, la mayor cifra desde que se comenzaron a registrar estas estadísticas, hace 51 años.

El Gobierno estadounidense considera que una familia de cuatro personas vive en la pobreza si ingresa menos de 22.000 dólares al año.

Las cifras dadas a conocer hoy se sitúan por debajo de lo que esperaban los expertos que, en sus peores previsiones, consideraban que el porcentaje se situaría en el 15 por ciento, lo que hubiera sido el más alto desde que se publican estas estadísticas.

No obstante, la pobreza creció por tercer año consecutivo en 2009, el primer año de Gobierno de Barack Obama y en medio de la recesión más profunda que vivía el país desde la pasada década de los treinta.

Un año antes, en 2008, el índice de pobreza era del 13,2 por ciento, lo que suponía 39,8 millones de personas.

En el mismo informe, el Censo dio a conocer también cómo evolucionaron los ingresos medios de los estadounidenses, y también el porcentaje de personas sin seguro médico, una de las prioridades que se marcó Obama al llegar a la Casa Blanca.

En 2009, cuando aún no había salido adelante la reforma sanitaria, el número de personas sin cobertura médica creció de 46,3 a 50,7 millones, el 16,7 por ciento de la población.

Los ingresos familiares medios de los estadounidenses se situaron en 49.777 dólares anuales, prácticamente la misma cifra que el año anterior.

Sin embargo, la evolución entre los distintos grupos demográficos fue diferente. Los hispanos, por ejemplo, lograron un incremento del 0,7 por ciento en sus ganancias, hasta alcanzar una media del 38.039 dólares anuales.

Los extranjeros, en su conjunto, ganaron el año pasado 43.923 dólares, un 1,4 por ciento más que en 2008.

La población blanca, como media, vio reducidos sus ingresos en un 0,5 por ciento hasta los 51.861 dólares, en tanto que los negros sufrieron un descenso más agresivo, un 4,4 por ciento hasta los 32.584 dólares.

A la cabeza de todos los grupos demográficos se colocan los asiáticos, que el año pasado ingresaron una media de 65.469 dólares, un 0,1 por ciento más que en el año anterior.

-----  
**WASHINGTON, 16 SEP (NOTIMEX).**- Estados Unidos registró una explosión en el consumo de metanfetaminas, marihuana y drogas de prescripción el año pasado, mostró hoy un reporte del gobierno.

De acuerdo con la Encuesta Nacional sobre Uso de Drogas y Salud, alrededor de 21.8 millones de estadounidenses mayores de 12 años consumieron un tipo de droga ilícita o controlada durante 2009.

La cifra representa el 8.7 por ciento de la población, por arriba del 8.0 por ciento que arrojó el reporte de 2008, y constituyó el mayor incremento en siete años, revirtiendo algunas reducciones registradas en años previos.

Gil Kerlikowske, director de la Oficina Nacional de Política para el Control de Drogas (ONDCP), calificó los resultados de la encuesta de 'decepcionantes pero no sorprendivos'.

'La actitud de los jóvenes sobre el peligro de las drogas se ha relajado en los años previos, y en el pasado esto ha sido un indicio de un inminente aumento (en el consumo)', indicó.

La encuesta, encargada por el Departamento de Salud, mostró aumentos en el consumo de drogas de prescripción, marihuana, alucinógenos y metanfetaminas. Notable excepción fue la cocaína, que en contraste con 2007 registró un descenso.

Si bien las mayores alzas nominales se registraron en el consumo de marihuana y drogas de prescripción, el de metanfetaminas se disparó 60 por ciento, pasando de 314 a 502 mil usuarios entre 2008 y 2009.

En el caso de la marihuana, el consumo pasó de 15.2 millones de usuarios o 6.1 por ciento de la población durante 2008, a 16.7 millones o 6.6 por ciento en 2009, para un aumento de 8.0 por ciento.

Por lo que toca a las drogas psicoterapéuticas de prescripción, el consumo pasó de 2.5 a 2.8 por ciento de la población, con un universo de usuarios que fue de 6.2 a siete millones.

En esta categoría el mayor aumento fue en los medicamentos para el dolor, que registraron un aumento de 20 por ciento en comparación con los niveles de 2002, de acuerdo con el reporte.

El consumo de cocaína se mantuvo en un nivel de 0.7 por ciento de la población, similar al del 2008, con 16.7 millones de usuarios, si bien en jóvenes de entre 18 y 25 años se registró una baja de 18 por ciento respecto de 2007.

En la categoría de drogas alucinógenas, el consumo de extasy se incrementó también de manera notable, al pasar de 0.2 por ciento de la población en 2008 a 0.8 por ciento el año pasado, el mayor aumento en ocho años.

-----

**NUEVA YORK, 16 SEP (NOTIMEX).**- Existe poco respaldo al presidente Barack Obama y a su partido político entre la población, sin embargo los republicanos no disfrutaron de mucho más apoyo entre los votantes, según una encuesta publicada hoy por el diario The New York Times.

El sondeo del diario estadounidense y CBS News encontró que aunque los votantes ven de forma negativa a los demócratas, ven aún peor a los republicanos lo que ofrece a los primeros la posibilidad de permanecer en el poder.

Los votantes tienen una visión más turbia de los republicanos en el Congreso que de los demócratas. Un 63 por ciento desaprobó a los demócratas y el 73 por ciento hizo lo mismo con los republicanos.

Un 30 por ciento de los votantes independientes tiene una opinión desfavorable del Partido del Té, con 18 por ciento de opinión de forma favorable y más de la mitad prefirió no opinar.

El Times aseguró que los republicanos tienen a favor dos corrientes poderosas: nunca antes tantos estadounidenses han querido quitar el asiento a senadores o congresistas quienes los representa y una insatisfacción generalizada con el liderazgo del presidente Obama.

La encuesta representa el estado de ánimo político del país a medida que las campañas para las elecciones primarias revelaron profundas divisiones entre los republicanos de cara a las elecciones generales.

Los resultados sugieren que existen oportunidades y vulnerabilidades en los dos partidos a medida que avanzan las últimas siete semanas de campaña.

La aprobación de la labor del presidente obtuvo una calificación del 45 por ciento, frente a un 47 por ciento que lo desaprobó.

En cuanto a su manejo en el tema económico ha sido la peor hasta ahora, con un 41 por ciento a favor y 51 por ciento en contra.

A la pregunta si creen que Obama tiene un plan claro para resolver los problemas de la nación, el 57 por ciento respondió que no.

Sin embargo le dieron dos veces más crédito al mandatario de tener un plan que a los republicanos.

El Times indicó además que a menos de dos meses para el día de las elecciones, hay pocos indicios de que los demócratas hayan logrado avances para persuadir a los estadounidenses de que ellos deben mantener el control del Congreso.

La encuesta nacional se llevó a cabo del 10 al 14 de septiembre, entre 990 adultos, de los cuales 881 eran votantes registrados.

El sondeo tiene un margen de error de más o menos tres puntos porcentuales.

-----  
**WASHINGTON, 16 SET 2010 (AFP)** - El secretario del Tesoro Timothy Geithner advirtió este jueves que es más que tiempo para que China revalúe su moneda, luego de que Pekín afirmara que la cotización del yuan no resuelve el problema de la economía estadounidense.

Geithner abandonó sus medidos comentarios sobre el tema, para advertir con dureza a China de que debe terminar con las distorsiones en el comercio, permitiendo el aumento del yuan ante el dólar.

Con las elecciones legislativas de medio periodo en mente y el malestar de los votantes por la marcha de la economía, congresistas de Estados Unidos preparan proyectos de ley que impondrían sanciones a bienes provenientes de China, en medio de acusaciones de que Pekín mantiene su moneda -y por lo tanto sus exportaciones- artificialmente baratas.

"Ya es más que tiempo de que China se mueva", dijo Geithner, al mencionar la moneda y otras distorsiones al comercio como "los objetivos centrales" en la política de Washington hacia el gigante asiático.

El Tesoro de Estados Unidos ha evitado reiteradamente acusar a China de manipular su divisa en sus informes semestrales al Congreso -una medida que puede generar represalias pero ha sostenido que el yuan está subvaluado.

El tema pareció desaparecer en junio pasado cuando China se comprometió a dar más libertad al yuan ante el dólar, pero Geithner aún no se muestra satisfecho.

Pese a ese compromiso "importante", el secretario del Tesoro dijo que el valor de la moneda china ha permanecido "esencialmente" incambiado en los últimos dos años.

"China ha sostenido su intervención en los mercados de cambios en una escala muy sustancial para limitar la presión alcista de las fuerzas del mercado sobre su moneda".

Desde junio el yuan se apreció 1,6% ante el dólar y se negociaba a 6,7181 el miércoles, su mayor nivel en los últimos tres meses.

Pero China advirtió el jueves que la presión externa para que actúe sobre su moneda puede ser contraproducente.

"La apreciación del renminbi (yuan) no puede resolver el déficit comercial de Estados Unidos con China y no puede resolver el tema del desempleo estadounidense", dijo el portavoz de la cancillería Jiang Yu a la prensa.

"Los asuntos de las relaciones económicas y el comercio entre China y Estados Unidos deben resolverse adecuadamente por medio de consultas en situación de igualdad. Ejercer presión no puede resolver el tema. Es más, llevaría a lo contrario".

Pese a su dura advertencia, Geithner intentó poner la disputa sobre la moneda china en el contexto de una relación comercial más amplia y beneficiosa para ambos países.

China juega un papel fundamental en el objetivo del gobierno de Barack Obama de duplicar sus exportaciones en cinco años.

"Tenemos intereses económicos muy significativos en nuestra relación con China", dijo Geithner.

Las exportaciones de Estados Unidos al gigante de Asia fueron de 53.000 millones de dólares en lo que va del año.

Pero las tensiones comerciales con China aumentaron el miércoles luego de que el gobierno estadounidense solicitara a la Organización Mundial de Comercio que investigara las prácticas comerciales del país asiático.

Washington acusa a Pekín de trato injusto para sus exportaciones de acero y con los bancos emisores de tarjetas de crédito con sede en Estados Unidos, el primer paso previo a las sanciones.

-----  
**SEUL, SEP 16 (REUTERS)** - La aislada Corea del Norte propuso mantener conversaciones a nivel militar con su rival Corea del Sur, dijo el jueves el ministro de Defensa en Seúl, en una nueva señal de distensión en la dividida península.

Las dos Coreas están en disputa desde que Seúl, con el apoyo de Washington, acusó a Pyongyang de atacar un barco de guerra surcoreano en marzo, provocando la muerte de 46 marinos. Corea del Norte rechaza la acusación.

La aparente distensión en las relaciones se produce mientras Pyongyang lucha por lidiar con el impacto económico luego de meses de inundaciones y se prepara para la sucesión política ante el deterioro de la salud de su líder, Kim Jong-il.

Los diplomáticos dijeron el miércoles que una conferencia del Partido de los Trabajadores, programada para reunirse por primera vez en 30 años a la dirigencia política del empobrecido país, probablemente había sido postergada debido a lo que Seúl definió como "problemas internos".

Algunos diplomáticos y un grupo humanitario dijeron que el encuentro probablemente se había demorado por las inundaciones, pero reportes de los medios también especularon con la salud de Kim o con desacuerdos por un recambio en la estructura de poder.

Las fuertes lluvias en los últimos dos meses afectaron la producción de alimentos, en un país que hasta en un buen año no alcanza a satisfacer las necesidades básicas de sus 23 millones de habitantes.

Corea del Norte propuso que ambas partes discutan la Línea Límite del Norte, una frontera marítima de facto en la costa oeste, y el plan de Seúl de distribuir panfletos contra Pyongyang en territorio norcoreano, dijo un funcionario del Ministerio de Defensa.

Ese tipo de conversaciones no han ocurrido desde el hundimiento del barco.

La noticia sobre la propuesta se conoció justo cuando el Comando de Naciones Unidas (UNC por su sigla en inglés) y el Ejército norcoreano iban a conducir una quinta ronda de reuniones entre coroneles en el pueblo fronterizo donde se firmó la tregua, Panmunjom, el jueves.

La UNC dijo que se estaban realizando encuentros para discutir la fecha, agenda y protocolo de las conversaciones entre generales sobre cuestiones de armisticio en relación con el hundimiento de la corbeta Cheonan en marzo.

Seúl y Washington respondieron al incidente conduciendo una serie de intimidatorios ejercicios militares conjuntos en la península y aplicando duras sanciones a la debilitada economía norcoreana.

-----  
**KABUL, SEP 16 (REUTERS)** - Los talibanes advirtieron el jueves que intentarán interrumpir la votación parlamentaria en Afganistán e instaron a boicotearla, mientras los veedores dijeron que el organismo electoral no había actuado lo suficiente para evitar el fraude.

El temor al fraude y la violencia rodean la elección del sábado, en la que casi 2.500 candidatos compiten por 249 bancas en la wolesi jirga, o cámara baja del Parlamento. El propio organismo supervisor afgano advirtió sobre un proceso "disputado".

Los comicios pondrán a prueba la estabilidad en Afganistán antes de la revisión de la estrategia de guerra del presidente estadounidense Barack Obama en diciembre, que previsiblemente examinará el ritmo

y la escala del retiro de los soldados.

La credibilidad del presidente Hamid Karzai entre sus aliados también está en juego, luego de una elección presidencial plagada de votos fraudulentos el año pasado y mientras los veedores advierten que un nuevo proceso dudoso podría afectar las relaciones y terminar beneficiando a los talibanes.

El grupo islamista ortodoxo amenazó con ataques violentos durante los comicios, en los que podrán votar 11,4 millones de afganos.

"Pedimos a nuestra nación musulmana que boicotee este proceso y por lo tanto desbarate todos los procesos extranjeros y expulse a los invasores de nuestro país honrando la jihad y la resistencia islámica", dijeron los talibanes en un comunicado.

En la ciudad oriental de Jalalabad, cientos de manifestantes que pedían más puestos electorales chocaron con la policía.

"Este es un plan del Gobierno y lo están haciendo deliberadamente. No quieren que estas personas triunfen en la elección. Nos están maltratando y nosotros queremos más puestos para votar", dijo Gulab Shah a Reuters Television.

El Gobierno de Karzai dice que puede proveer seguridad a todos los votantes con el apoyo de 150.000 soldados extranjeros como fuerza de respaldo. Sin embargo, el organismo supervisor electoral indicó que dos empleados fueron asesinados el miércoles en el norte del país.

La Fundación Elección Libre y Justa de Afganistán (FEFA, por su sigla en inglés) criticó a la Comisión de Quejas Electorales (ECC) -un panel supervisor electoral apoyado por Naciones Unidas-, por tomar pocas medidas decisivas contra las malas prácticas del Gobierno.

De un total de más de 580 quejas registradas, 310 fueron reportadas como cometidas por funcionarios del Gobierno, dijo la FEFA.

"No estamos conformes con el nivel de acción de la ECC contra las autoridades del Gobierno", dijo a periodistas el presidente de la fundación, Nader Naderi. "Tomaron algunas medidas (...) pero tienen que ser mucho más agresivos al lidiar con este tema grave", agregó.

La ONU ordenó a casi un tercio de su personal internacional que abandone Afganistán o permanezca fuera del país hasta después de la elección debido a las amenazas talibanes, dijo el portavoz Kieran Dwyer.

La decisión afecta a alrededor de 300 personas, pero no incluye a los 170 empleados convocados para trabajar en los comicios, agregó.

-----  
**VIENA, SEP 16 (REUTERS)** - Estados árabes prometieron el jueves aumentar la presión sobre Israel para que se una a un pacto mundial contra las armas nucleares, desafiando las advertencias estadounidenses de que esa postura podría dañar las conversaciones de paz en Oriente Medio.

Los países árabes en la Agencia Internacional de Energía Atómica (IAEA por su sigla en inglés) también criticaron duramente un reporte del organismo sobre las capacidades nucleares de Israel, calificándolo de "débil" y "carente de sustancia".

Estados Unidos y sus aliados occidentales exhortaron al grupo a retirar una resolución planeada en la asamblea anual de la IAEA, que se realizará la próxima semana, llamando a Israel a firmar el Tratado de No Proliferación (TNP) y poner todas sus instalaciones atómicas bajo supervisión de la agencia de la ONU.

El enviado de Israel a la IAEA dijo que el intento árabe estaba políticamente motivado y era un "derecho soberano" decidir si accedía o no al tratado, dijeron diplomáticos en un encuentro de la agencia a puertas cerradas.

Los estados árabes obtuvieron un estrecho apoyo para una resolución similar en la conferencia general del 2009 de las 151 naciones de la IAEA, pero Estados Unidos ejerció presión para evitar una repetición de ese escenario este año.

Israel, que se asume ampliamente que posee el único arsenal atómico de Oriente Medio, y Estados Unidos ven a Irán como la principal amenaza de proliferación en la región, acusándolo de buscar el desarrollo de armas nucleares. Teherán lo niega.

El enviado estadounidense a la IAEA dijo que la resolución no vinculante contra Israel minará los esfuerzos para establecer una región libre de armas de destrucción masiva para el 2012, y también podría afectar las negociaciones de paz palestino-israelíes.

"No hará más que enviar una señal negativa a un proceso de paz mayor", dijo el embajador Glyn Davies a periodistas al costado de una reunión del panel de 35 naciones de la IAEA.

Israel no ha confirmado ni negado tener bombas nucleares, una política de ambigüedad para disuadir a sus muchos rivales regionales. Dijo que la resolución del año pasado estuvo apoyada por adversarios que cuestionan su derecho a existir, como Irán.

"El problema de tener una gran batalla divisiva, sangrienta, en este asunto la próxima semana (...) es que tenderá a debilitar esos dos objetivos", dijo Davies, refiriéndose al encuentro del 2012 y al proceso de paz mediado por Estados Unidos.

Sin embargo, los estados árabes no se amilanaron en la reunión y llamaron a los estados miembros de la IAEA a apoyar la resolución.

El documento del 2009 llamó al titular de la IAEA, Yukiya Amano, a escribir un reporte sobre cómo implementarlo. A principios de este mes, Amano presentó un reporte diciendo que invitó a Israel a considerar ingresar al TNP. El Estado judío desestimó la idea.

-----  
**AMMÁN, 16 SEP (EFE).**- La secretaria de Estado norteamericana, Hillary Clinton, dijo hoy en Jordania que su país planea involucrar a Siria y el Líbano en negociaciones de paz con Israel con el objetivo de alcanzar una paz "global" en Oriente Medio.

"El enviado de EEUU para Oriente Medio, George Mitchell, está llevando a cabo consultas en Damasco y Beirut", aseguró Clinton en una conferencia de prensa conjunta con el ministro de Exteriores jordano, Naser Yudeh, después de su reunión con el rey Abdalá II.

Para EEUU, según recordó hoy en Damasco el enviado especial de la Casa Blanca, George Mitchell, la paz en Oriente Medio incluye "un acuerdo de paz entre Israel y los palestinos, entre Israel y Siria y entre Israel y el Líbano", pero ni Siria ni el Líbano mantienen relaciones diplomáticas con Israel.

El régimen de Damasco ha insistido en que sólo una promesa de Israel de retirarse de los Altos del Golán, territorio sirio ocupado por Israel, llevará a una reconciliación entre las dos naciones.

Por su parte, el Líbano acusa frecuentemente a Israel de violar su soberanía y la resolución 1701 de la ONU, que puso fin a la guerra entre el grupo chií Hizbulá e Israel en 2006.

El objetivo de la visita de Clinton a Jordania era informar al régimen de Ammán sobre la actual ronda de negociaciones de paz, después de participar en Egipto y en Jerusalén en la reanudación de las conversaciones entre el primer ministro israelí, Benjamín Netanyahu, y el presidente palestino, Mahmud Abbas.

Clinton expresó su confianza en la seriedad de Netanyahu y Abbas y en su capacidad para "tomar decisiones difíciles y resolver cuestiones básicas en un año".

"También tengo confianza en que los dos líderes pueden alcanzar los resultados que deseamos: dos estados que viven en paz y seguridad", añadió.

Además, la secretaria de Estado norteamericana dijo que el pueblo palestino merece tener "un estado independiente, soberano y viable".

En la rueda de prensa también elogió la iniciativa de paz árabe, como un excelente documento para lograr una paz global en Oriente Medio.

El plan de paz árabe, que fue aprobado por la Conferencia en la Cumbre Árabe en Beirut en 2002, ofrece a Israel el reconocimiento por todos los estados árabes si se retira de todos los territorios árabes que ocupó en la guerra de 1967, incluida Jerusalén Este.

-----  
**RAMALA, TERRITORIOS PALESTINOS, 16 SET 2010 (AFP)** - Las negociaciones entre el dirigente palestino Mahmud Abbas y el primer ministro Benjamin Netanyahu revelaron "profundas divergencias" que persisten pese a los esfuerzos de Estados Unidos, dijo el jueves un alto responsable palestino.

Los responsables estadounidenses que participan en estas conversaciones propusieron una prolongación de tres meses de la moratoria de la construcción en las colonias israelíes de la Cisjordania ocupada, que termina a fin de mes, indicó este dirigente, que requirió el anonimato.

"El encuentro Abbas-Netanyahu (el miércoles en Jerusalén, ndlr) mostró profundas divergencias, que no pudieron ser superadas pese a los intentos de la secretaria de Estado Hillary Clinton y del emisario norteamericano George Mitchell", afirmó.

Estas conversaciones "fueron difíciles y no permitieron ningún progreso".

Interrogado sobre esta idea de prolongación de tres meses, la oficina de Netanyahu indicó "no hacer comentarios sobre el contenido de las negociaciones".

Estas negociaciones bajo supervisión estadounidense se desarrollan en un clima difícil, a diez días de que expire (el 26 de septiembre) la congelación parcial en la colonización judía en los territorios palestinos ocupados, el tema que más fricción genera.

**RESEÑA CABLEGRAFICA...**

- **MONTEVIDEO.** Cuatro brigadieres de la Fuerza Aérea Uruguaya anunciaron su intención de renunciar a sus cargos, debido a su malestar por la designación de Washington Martínez como nuevo Comandante en Jefe del arma. "Yo tengo claro que el Ejecutivo puede hacer el nombramiento, pero hay que ver las consecuencias que tienen los actos", dijo el brigadier Daniel Olmedo a Radio Sarandí. De los cinco brigadieres generales de la Fuerza Aérea, Martínez había sido el último en ascender al cargo, por lo que, teóricamente, no le correspondía la designación según el orden de derechas e izquierdas que se toma en cuenta en las Fuerzas Armadas. Olmedo admitió que "es potestad del Ejecutivo tomar esta resolución, pero cuando no estamos de acuerdo con algo podemos dar un paso al costado", al tiempo que agregó que "entendemos que acá al no ser considerados tenemos que dar un paso al costado e irnos". (ANSA/16)

- **RÍO DE JANEIRO.** El Gobierno brasileño de Luiz Inacio Lula da Silva, fue sacudido por un nuevo escándalo a poco más de dos semanas de los comicios presidenciales del 3 de octubre en los que la candidata oficialista, Dilma Rousseff, se perfila como clara favorita en todas las encuestas. En el epicentro del escándalo está la ministra Erenice Guerra, sucesora de Rousseff en la jefatura del Gabinete Civil de la Presidencia y su hijo, Israel Guerra, quien ha sido acusado de tráfico de influencias y corrupción. Según revela el diario "Folha de Sao Paulo", estas sospechas cobraron fuerza después de que una empresa confirmara que una compañía ligada al hijo de la Ministra, exigió un cinco por ciento del valor de un préstamo que sería concedido por el organismo federal de fomento. (DPA/16)

- **BRUSELAS.** Los ministros de Exteriores de la Unión Europea (UE) acordaron brindar a Paquistán un acceso más fácil a los mercados del bloque comunitario, como una forma de apoyar al país asiático tras las graves inundaciones. Según informaron fuentes diplomáticas al margen de la cumbre de la UE, la iniciativa prevé reducir inmediatamente los aranceles para los principales productos paquistaníes, en concordancia con las normas de la Organización Mundial del Comercio. También abogaron porque Paquistán sea incluido hasta el 2014 en el grupo de 16 estados considerados como "los países en desarrollo más vulnerables". (DPA/16)

- **BRUSELAS.** El presidente del Gobierno español, José Luis Rodríguez Zapatero, dejó entrever que la comisaria de Justicia de la Unión Europea (UE), Viviane Reding, faltó "el respeto" a Francia al amenazar a París con abrirle un expediente en el caso de las expulsiones de ciudadanos gitanos de suelo galo. La Comisaria comparó las expulsiones de gitanos con las deportaciones en la II Guerra Mundial. "Reding le debe respeto" a París, subrayó Zapatero. "Tengo que recordar que la señora Reding también hizo hace poco, unas declaraciones sobre los gitanos y España, muy poco afortunadas", agregó Zapatero. (DPA/16)

- **BRUSELAS.** El presidente francés, Nicolas Sarkozy, sostuvo que Alemania también planea dismantelar campamentos de gitanos en su territorio, algo que le habría dicho la canciller Angela Merkel, en una conversación. "Me dijo que tiene la intención de dismantelar campamentos en las próximas semanas", dijo Sarkozy en el marco de la cumbre de la Unión Europea. Fuentes diplomáticas germanas señalaron, sin embargo, que no hubo "ni de lejos" una declaración de ese tipo. "Ya veremos qué calma reina en la política alemana", respondió asimismo Sarkozy al comentario de una periodista de que las autoridades germanas suelen proceder en esos asuntos de manera más moderada que Francia. (DPA/16)

---

**Director:** Juan Rivero Fuxá **Editor:** Juan Rivero Fuxá **Sala Digital:** Enrique Luna Ledesma  
**Asistente de Edición:** Raquel Román Gambino **Reseña Cablegráfica:** Yurima Valdivieso Gutiérrez  
**Selección Internacional:** Carlos A. González Álvarez **Corrección:** Raquel Román Gambino  
**Teléfonos:** 860-5750 855-5830 **Email:** [panorama@cc.cu](mailto:panorama@cc.cu) **Imprenta:** Alejo Carpentier  
Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución

---